



EL VIAJERO



PUNTARENAS

BISEMANAL DE INFORMACION GENERAL

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR: FRANCISCO CLAVERA M.

GUANACASTE

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, jueves 14 de Marzo de 1918

NUMERO 60

HONDO DESCONSUELO

¿Es acaso que en Puntarenas no hay hombres competentes para desempeñar sus propios destinos, nos preguntaba hace poco un buen amigo de esta Empresa, que se hace preciso recurrir a personas de afuera para confiarles la dirección de los asuntos locales? Esa pregunta hecha así, tan a boca de jarro, y que llevaba envuelto un dejo de ironía, nos dejó un rato estupefactos, sin saber que contestar. Visto lo cual por nuestro interlocutor, agregó: ¿Qué beneficios acarrear a la localidad las personas que vienen a dirigir sus destinos, sin tener ninguna clase de nexos en la población y sin importarles por ende su progreso? Por más competentes que sean las personas designadas para servir los cargos públicos, constituye una repugnante eliminación a los propios elementos que los hay en Puntarenas, capaces de encarrilar el progreso local por caminos seguros e indestructibles.

Es verdad, respondimos, pero eso se debe a nuestra idiosincracia, la que nos pone en condiciones de aceptar humillaciones y vejámenes de parte de quienes vienen a desempeñar los destinos.

Aquí tenemos caballeros competentísimos para el desempeño de las principales, de todas y cada una de las funciones administrativas, civi-

les, etc., pero como no somos de los que peleamos destinos, acogemos con indiferencia todo cuanto se nos manda, en la creencia de que el Ejecutivo escoje personas que vengan a preocuparse de nuestro bienestar por más que esas miras bien intencionadas del Gobierno, salgan fallidas en general.

Pero ustedes los dueños de periódicos deben abogar porque ese sistema concluya, y porque en el Gobierno se tome en cuenta a los hijos de este simpático lugar, dejándoles a ustedes la dirección de sus propios asuntos y designando personas del interior para el desempeño de los puestos secundarios.

Ay! amigo. Al Gobierno se le ha hecho creer que aquí somos no solo incompetentes para manejarnos, sino enemigos del actual orden de cosas, y de esa manera en las alturas nos ven, no como somos, pacíficos, trabajadores y alegres, sino como fieras, perezosos y desidiosos.

El amigo trataba de continuar este tópico, pero como ahondara tanto, y la situación no está para decir muchas cosas, le suplicamos suspender para después esta conversación que nosotros, en nuestro sentir de puntareneños, oímos con hondo desconsuelo por las muchas verdades que encierra.

Prosperidad nacional

Nos cansaremos de repetir que la agricultura es y será la base de la riqueza y prosperidad nacional; por eso leemos con tanto gusto los artículos sobre ese tópico, que a la manera de conversaciones con el pueblo, viene publicando en un diario capitolino el recordado amigo Juan José Carazo, así como tampoco nos cansamos de encomiar toda iniciativa que tienda a fomentar la agricultura.

Y es que creemos firmemente que allí está la vara mágica que hará de nuestro terruño un edén, proporcionando a los labriegos sencillos, que canta nuestro himno patriótico, bienestar y comodidad a la vez que contribuirá al engrandecimiento general del país.

El trabajo continuo y bien dirigido levanta el espíritu nacional; hace olvidar los vicios y las tendencias nocivas y da, en resumen, la verdadera felicidad. Allí están nuestros campesinos, mozos fornidos, que a pesar de la rudeza de sus labores, viven felices, satisfechos, llenos de vida y de esperanza.

Para ellos cada nueva alborada es una nueva sonrisa; abandonan su lecho muy temprano y sus ojos se estasian con el espectáculo bellísimo y misterioso de la germinación y crecimiento de las semillas

regadas en el campo que fecunda su propio sudor.

Y no queremos que se piense que nuestras palabras son simples liris mos, frases dichas al calor de nuestros entusiasmos juveniles.

No, así nos hace pensar una vez más, el hecho muy significativo, de ver que un agente contrataba ayer peones para trabajos agrícolas, ofreciendo pagar a cada uno un colón y comida, como salario. Y al preguntarle la razón de ofrecer tan buena remuneración en estos tiempos de crisis, nos repuso que a eso lo obligaba el hecho de estar pagando en la Barranca, donde se hace una gran siembra de higuera y algodón, dos colones y comida a cada trabajador, y lo que es más halagüeño, estar ocupando doscientos brazos en esos trabajos.

Estos son los hechos prácticos. Si la agricultura aumenta, si se le da el empuje que es necesario, los trabajadores ganarán mejores sueldos; los artículos se abaratarán por la abundancia y encontrarán ocupación tanto artesano y jornalero, que en estos apurados momentos, ven acercarse el espectro del hambre y de la miseria a las puertas de sus hogares, donde unos niños piden pan y una madre muere de pesar.

Mediten sobre estos tópicos los

que poseen grandes extensiones de terrenos incultos y algunos colonos sin ocupación.

Colocar dinero a interés elevado, puede ser negocio más práctico, pero no por eso estará mal empleado el que se invierta en fomentar la agricultura, que es lo mismo que destinarlo a mejorar la condición económica del país.

Y el prestamista, no puede esperar agradecimiento, siquiera; en cambio, el agricultor merecerá la tranquilidad de que disfruta el que oye la voz de la conciencia, que repite: has obrado bien.

Pensemos en la Patria y volvamos nuestros ojos al campo, donde debemos elevar nuestro canto al trabajo que salva y redime.

Mirando la viga en el ojo ajeno

Los gazapos de "El Correo de la Costa"

Nunca hemos ido a caza de gazapos al leer el colega nuestro, "El Correo de la Costa" que dirige don Miguel Angel Casal, ex-Profesor de Castellano en Cucutí de Panamá; pero de esta vez, queremos demostrar que lo podemos hacer y que para ello da motivo la redacción del erudito gramático

Perdonen nuestros lectores que nos entretengamos de esta suerte, una vez siquiera.

Leemos en el último número del colega, (Nº 251), página cuarta, la gacetilla siguiente:

"Por fin! —Es casi seguro que la Municipalidad actual se vendrá al suelo próximamente. En este caso, pues, volverían a ocupar sus puestos don Luis Paris y don Ulpiano Fonseca, etc., etc."

Aquí se cayó del trapecio el señor Casal. Acaso no sabe que se llama Municipalidad a los regidores, propietarios y suplentes, nombrados para administrar los intereses de la comunidad?

De suerte que si cayera la actual Municipalidad, como dice Casal, caerían todos los señores Regidores, inclusive don Ulpiano y el señor Paris. Seguros estamos de que Casal quiso decir que posiblemente perderán su calidad de regidores en ejercicio, los suplentes que reemplazan a los señores antes citados, quienes se retiraron de sus puestos sin motivo justificado, antes bien, olvidando que los intereses del pueblo están antes que los propios y que deben cuidarse como tales, cuando se nos dispensa la confianza de nombrarnos sus administradores.

Y a propósito de la gacetilla que antecede, de esta vez el señor Casal ha tergiversado todo y en lugar, si esa fué su buena intención, de defender a los citados Regidores, que han sido los únicos que por su propio peso se vinieron desde hace tiempo al suelo, ha tenido la feliz ocurrencia de decir que la Municipalidad actual se va a venir al suelo, cuando en realidad de verdad es la parte caída la que se vino al

suelo, siéndole ya muy difícil volver a levantarse.

Seguimos:

En la segunda página, dice: "Cosas que chocan.—El actual operador del teatro, que es sencillamente una barbaridad".

Pues bien, creemos que para el señor Casal, dicho operador es un bárbaro y una barbaridad lo que hace. (Conste, que para nosotros que no sabemos de insultar a nadie y menos a quien en nada nos ofende, el término es sencillamente una grosería.)

Hasta aquí nuestra anotación. Mucho más podríamos decir, tan sólo para demostrar que al mejor escritor se le resbalan los pies en asuntos de buena redacción y mejor ortografía.

Por eso, más vale que el machete se esté en su vaina.

Don Amadeo Boza Mc. Kellar puede dirigirse sus asuntos judiciales. Búscuelo.

VIDA PORTEÑA

Es de lamentarse el cambio repentino que ha sufrido Puntarenas con motivo de la última intentona revolucionaria fracasada.

El movimiento de pasajeros ha disminuído considerablemente y muchos de los veraneantes que venía a pasar una larga temporada entre nosotros, con lo cual le daban vida y animación a este pintoresco puerto, nos han abandonado con tal motivo y nos han dejado sumidos en una profunda desolación.

Así la vida se hace cada día más cara y fastidiosa, y para colmo de males y acabar de empeorar la situación, los artículos de primera necesidad están subiendo cada día más, y si a ello no se le pone a tiempo remedio, no estará muy remoto el día en que tengamos que morir de hambre.

Es tan aflictiva nuestra mala situación, que a los pobres de solemnidad se les hace ya difícil comprar plátanos, los cuales se venden actualmente como artículo de lujo, a 2 por cinco, que les parece.

Como un deber de justicia llamamos seriamente la atención de quienes corresponda, a fin de aliviar lo más pronto posible la triste condición de todos aquellos que por falta de recurso o trabajo viven envueltos en la más desesperante miseria.

Personales

Don Vicente Solano G., importante vecino de Manzanillo, y activo Regidor Municipal, se encuentra entre nosotros procedente del lugar de su vecindario. Viene a asuntos particulares y posiblemente concurra a las sesiones que celebrará en estos días el Ayuntamiento.

—Don Manuel J. Grillo viene hoy de San José.

VALLE HERMANAS PUNTARENAS

Apartado de Correo N° 98.

Dirección telegráfica "VALLE"

Fábrica, con fuerza motriz, de café tostado y molido, pinol, pinolillo, *pinol cernido* (excelente para los enfermos). Ventas por mayor y al menudeo.

Se atienden órdenes telegráficas y se aceptan contratos.

Pedidos del Guanacaste se atenderán con especial solicitud. Pida muestras y consulte nuestros PRECIOS mucho MAS favorables que los de San José.

QUONG TAI CHONG & Co.

Gerente: JACOBO SANCHEZ

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería
Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado número 17.

Puntarenas.

Teléfono número 27.

TEODORO ROIZ

Fabricante de Jabón y Velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y cebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de veinte barras pesa 42 libras.

Este producto está de venta en todas partes.

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario,

EMANUEL MOISO

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotes. Importación directa.

Gerente: GIL CON

Apartado N° 72. — PUNTARENAS — Teléfono N° 30.

Ferretería de Héctor Esquivel

En Puntarenas y al lado del Muellecito del Estero

se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles etc. etc.

"LA COMPETENCIA"

Situada en el interior del Mercado

Cuenta permanentemente con una gran existencia de granos. Especialidad en verduras, mantequilla y queso de mantequilla.

Compra y venta al por mayor y menor

Este es el tramo más surtido y que vende más barato en Puntarenas

OCURRID Y OS CONVENCEREIS

Ley cíclica o de periodicidad

Fundándose en observaciones meteorológicas han llegado algunos científicos a anunciar fenómenos sísmicos para los últimos días de Febrero o para los primeros días de Marzo.

Han trascurrido ambos términos y gracias a Dios no tenemos que lamentar los profetizados terremotos.

Es realmente expuesto a errores muy graves tomar como base de predicciones tan alarmantes las manifestaciones del Barómetro y del termómetro o, los meteoros, por cuanto todos ellos vienen a ser efectos de causas más o menos conocidas de la ciencia, pero nunca podrán llenar ampliamente los anhelos de quienes miran hacia el futuro, para afirmar proféticamente que hemos de presenciar terremotos y convulsiones de tierra.

Hemos estado esperando el anunciado terremoto no sin experimentar esa incertidumbre del peligro que tanto daño causa a seres timoratos.

La Meteorología es una ciencia de observación y un valioso auxiliar para comprobar la existencia de leyes superiores; pero jamás dará una palabra concluyente en cuanto a profecías de la naturaleza de la que últimamente ha resultado fallida.

Los meteoros como dijimos anteriormente son la resultante de causas varias y el día en que la ciencia estudie mejor las causas entonces podrá con más acierto anunciar terremotos etc. etc.

Por encima de toda observación meteorológica existe una ley eterna que no está sujeta a cambios ni a errores: esta es la ley cíclica o de periodicidad.

Y es porque todo fenómeno ya sea sideral, geológico o acuoso, se repite de un modo matemático, dentro de un período de tiempo determinado.

Es esta una verdad que puede comprobarse con hechos tan conocidos que llevarán al ánimo de nuestros lectores la más serena convicción.

El fenómeno del día y la noche se opera dentro de un período cíclico matemático de 24 horas y unos segundos. Escribimos estas líneas a las 5 p. m. podemos en virtud de esta ley profetizar que mañana a esta misma hora será de día.

Las Estaciones obedecen también a un período cíclico conocido, el año sideral etc. etc.

Los eclipses se repiten también dentro de un período cíclico de 9 años 7 días y unos segundos.

El último terremoto ocurrido en Cartago el 4 de Mayo de 1910 es el punto de partida de un período cíclico de 99 años dentro del cual el cometa Halley hace su evolución sideral para meterse dentro de la órbita terrestre, produciendo aquella conjunción con la Luna, Mercurio y el Sol que tan dolorosamente ha quedado consignada en la Historia de los desastres de la muy noble y muy leal Cartago.

Podemos, por lo tanto, en virtud del conocimiento de un período cíclico determinado, pronosticar matemáticamente para el 4 de Mayo del año 2009, a las 6 de la tarde, un terremoto que hará sentir sus desastrosos efectos en la ciudad de Cartago y pueblos inmediatos.—
E se non evero ben trovato.

El prolijo estudio y la atenta observación de una serie de concausas habilitarán al profeta para al visión del futuro, pero nunca los presiones barométricos ni las variantes del termómetro por sí solas.

El competente Ingeniero D. Luis Matamoros, ha visto comprobadas, mediante observaciones personales esta verdad y su estudio sobre las corrientes eléctricas subterráneas está conforme con la ley cíclica o de periodicidad.

No negamos el inmenso valor de la meteorología como ciencia auxiliar por cuanto sin su cooperación tampoco podría contarse la existencia de la ley cíclica.

F. Conejo C.

Puntarenas, 6 de Marzo de 1918.

La Eureka

Cantina de primer orden, bien surtida, a la que concurren ahora todas las personas de gusto.

Sicores exquisitos.

Servicio esmerado

Especialidad en cocktails.

Fernando Magri,

Administrador

LA MAGNOLIA

CANTINA DE LUJO

Instalada en un elegante, amplio y ventilado edificio

Tostelería, Refresquería y Confites exquisitos

Muy especialmente ofrezco a mi numerosa clientela un nuevo y gran surtido de licores finos de toda clase que recibo constantemente de las mejores Casas europeas.

Prontitud y especial aseo en el servicio

Propietario,
JOSE BARDES

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de MARZO de 1918.

Tip Clavers y Hno. Puntarenas.

BALLENA			BEBEDERO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Martes 5	1.00 a. m.	8.00 a. m.	Sábado 2	1.00 a. m.	7.00 a. m.
Viernes 8	4.00 a. m.	11.00 a. m.	Miércoles 6	3.00 a. m.	9.00 a. m.
Martes 12	8.00 a. m.	3.00 p. m.	Sábado 9	7.00 a. m.	1.00 p. m.
Jueves 14	12.00 p. m.	7.00 a. m. del 15	Miércoles 13	10.00 a. m.	4.00 p. m.
Martes 19	2.00 a. m.	9.00 a. m.	Sábado 16	1.00 a. m.	7.00 a. m.
Viernes 22	5.00 a. m.	12.00 m.	Miércoles 20	4.00 a. m.	10.00 a. m.
Martes 26	8.00 a. m.	3.00 p. m.	Sábado 23	7.00 a. m.	1.00 p. m.
Sábado 30	10.00 a. m.	5.00 p. m.	Miércoles 27	10.00 a. m.	4.00 p. m.
			Sábado 30	11.00 a. m.	5.00 p. m.

MANZANILLO			CHOMES		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Sábado 2	2.00 a. m.	8.00 a. m.	Domingo 3	7.00 a. m.	8.00 a. m.
Lunes 4	8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes 5	8.00 a. m.	9.00 a. m.
Miércoles 6	4.30 a. m.	10.00 a. m.	Jueves 7	8.00 a. m.	10.00 a. m.
Sábado 9	8.00 a. m.	2.00 p. m.	Domingo 10	8.00 a. m.	10.00 a. m.
Lunes 11	8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes 12	10.00 a. m.	12.00 m.
Miércoles 13	11.30 a. m.	5.00 p. m.	Jueves 14	1.00 p. m.	3.00 p. m.
Sábado 16	2.00 a. m.	8.00 a. m.	Domingo 17	7.00 a. m.	8.00 a. m.
Lunes 18	8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes 19	8.00 a. m.	10.00 a. m.
Miércoles 20	5.30 a. m.	11.00 a. m.	Jueves 21	8.00 a. m.	10.00 a. m.
Sábado 23	8.00 a. m.	2.00 p. m.	Domingo 24	10.00 a. m.	12.00 m.
Lunes 25	8.00 a. m.	11.00 a. m.	Martes 26	1.00 p. m.	3.00 p. m.
Miércoles 27	11.30 a. m.	5.00 p. m.	Sábado 30	6.00 a. m.	7.00 a. m.
Sábado 30	12.00 m.	6.00 p. m.	Domingo 31	7.00 a. m.	8.00 a. m.

PUERTO JESUS			Pto. Thiel con escala en San Pablo		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo
Sábado 2	2.00 a. m.	7.00 a. m.	Miércoles 6	4.30 a. m.	9.00 a. m.
" 9	8.00 a. m.	1.00 p. m.	" 13	11.30 a. m.	4.00 p. m.
" 16	2.00 a. m.	7.00 a. m.	" 20	5.30 a. m.	10.00 a. m.
" 23	8.00 a. m.	1.00 p. m.	" 27	11.30 a. m.	4.00 p. m.
" 30	12.00 m.	5.00 p. m.			

PAQUERA			COROZAL con escala en LEPANTO		
Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Paquera	Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Corozal
Jueves 7	8.30 a. m.	10.00 a. m.	Martes 5	4.00 a. m.	8.00 a. m.
" 14	3.30 p. m.	5.00 p. m.	" 12	11.00 a. m.	3.00 p. m.
" 21	9.30 a. m.	11.00 a. m.	" 19	5.00 a. m.	9.00 a. m.
Sábado 30	3.30 p. m.	5.00 p. m.	" 26	11.00 a. m.	3.00 p. m.

Muy agradecido

Para las honorables personas con cuya amistad en la capital y en este lugar me siento muy honrado, que ya de un modo o de otro gestionaron por mi libertad de la prisión a que me condujo la lengua venenosa de la vívora de la intriga; y para los amigos que de distintas maneras me han expresado sus sentimientos por esa prisión, a la vez que me han felicitado por haber obtenido esa deseada libertad, vayan las muestras de mi eterna gratitud, especial y respetuosamente para la señora esposa del señor Presidente de la República, la muy digna matrona doña María F. de Tinoco, para el Lic. don Luís Anderson, para el Representante don Porfirio Molina y para don Manuel J. Grillo y su estimable esposa y familia.

José Manuel Acevedo
Puntarenas, 11 de Marzo de 1918.

Nuevo itinerario

A partir del 13 del corriente, los trenes entre Esparta y Puntarenas correrán como sigue:

Esparta a Puntarenas
Domingo, Lunes, Miércoles y Viernes

Puntarenas a Esparta
Domingo, Martes, Jueves y Sábado

¿Desea Ud. saber la hora de salida de los vapores de la Empresa en el Golfo de Nicoya? Vea el Itinerario en la 3ª página.

BUEN NEGOCIO

Lo hará en la presente temporada de verano en que la vida del puerto es más activa, quien compre a doña Teresa v. de Colón, en buenas condiciones, su hotel conocido con el nombre de **Hotel París**, llamado anteriormente "Hotel Gaviota", de cuyo negocio desea desligarse, por no poderlo atender. Para informes entenderse con su propietaria.

Al Público

A los dueños de solares en el Centro de esta ciudad, se les advierte: que a partir del día primero de Abril próximo se pondrá en vigencia el impuesto trimestral de cinco céntimos por metro lineal, con que está gravado todo solar que no esté debidamente cercado.

Inspección de Rentas Municipales, Febrero 20 de 1918.

La Fábrica

de Refrescos del conocido y simpático don Napoleón Soto, paga las medias botellas a los siguientes precios: De tapita € 1.50 docena y de corcho € 1.00.

Pacific Lumber Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

LA UVITA

Cafetería y cenas todas las noches

A partir del sábado 23 quedará abierta al servicio del público esta nueva Cafetería que contará con un espléndido e insuperable servicio para atender con prontitud y esmero a todos sus favorecedores.

OCURRID Y OS CONVENCEREIS

Está situada 100 varas al Norte de los Baños Municipales.

LA FAVORITA

Gran Fábrica de Refrescos y Aguas Gaseosas

LA MEJOR DE PUNTARENAS EN SU CLASE
Cuenta con todos los adelantos modernos para su elaboración

Estos exquisitos refrescos no contienen sustancias nocivas a la salud y por lo tanto, tendrán que ser los preferidos de las personas de buen gusto, para lo cual ellos por sí solos se recomendarán ante el público consumidor, que será para nosotros la mejor satisfacción.

ESPECIALIDAD EN KOLAS CHAMPAN Y OTRAS CLASES

LAVEGA & COMPAÑIA

Pescado fresco y barato

con el 15% de rebaja sobre los precios en plaza

El conocido y activo empresario don VICENTE CORTES, en vista de los precios actuales a que ha subido el pescado, y con la buena intención de favorecer al público en general, ha establecido nuevamente en Caldera su pesquería en gran escala, con el objeto de proveer de pescado fresco y barato las provincias de San José, Heredia, Cartago y Puntarenas, así como también de toda clase de mariscos como ostiones, almeja, cambute y barbadeacha, siquiera una vez por semana.

PEONES! PEONES!

En la Barranca se necesitan peones para chapias.

Se pagan buenos sueldos. —:— Se dan ajustes.

Entenderse con **FRUCTUOSO GARRIDO** en Barranca o Puntarenas.

PILDORAS URETRALES DEL SULTAN

Contra Gonorreas, Diuréticas, Anticépticas, Resolventes

CADA PILDORA CONTIENE
Azul de Metileno 0.065 gm. | Esencia Cubebas 0.032 gm. | Sosa Copaibato 0.032 gm. | Tiosmamina 0.064 gm. | Kava-Kava 0.065 gm. | Salol 0.065 gm.



No pueden ser superadas por otra alguna para el tratamiento de la gonorrea, ni el tratamiento de las inflamaciones crónicas o agudas de la vejiga o de la uretra y otras formas de enfermedades secundarias que siguen generalmente a la infección blenorragica.

Preparadas y de venta en la **FARMACIA UNIVERSAL**. Puntarenas, Costa Rica

NO OLVIDE QUE LA "FARMACIA UNIVERSAL"

Es la más acreditada del Puerto y tiene en depósito permanente

Para Calenturas, CONTRA EL PALUDISMO del Doctor Cock -- Para la Tos, JARABE DE PINO BLANCO COMPUESTO -- Para las Gonorreas, INYECCION DEL SULTAN, y
Para la picazón, UNGUENTO SULFUROL

GARANTIZADOS POR EL PROPIETARIO

Proceso de investigación periodística

acerca de las causas que determinaron la prisión de varios ciudadanos vecinos de este puerto

II

Reportaje con el Licenciado don Juan Manuel Rodríguez Solera

Redactor:—Pudiera Ud. Licenciado explicarnos los motivos que dieron lugar a su detención reciente?

Rodríguez:—El motivo verdadero de mi prisión que tardó once días y unas horas, no lo conozo, así como también ignoro quien es el responsable de la tropelía. El día 22 de febrero último, me encontraba en mi despacho en mis faenas corrientes de abogado y notario, como consta de la escritura de protocolización que firmé ese mismo día a las 10 a. m. y listos en mi escritorio los documentos necesarios para otorgar más tarde otra escritura de compraventa entre los señores Victorio Dalorso y Sarkis Brais a quienes había citado con ese objeto, y cuyo trabajo no realicé porque fui conducido a la cárcel pública por un policial y un soldado debidamente armados, como si se tratase de un delincuente peligroso. Me llevé unos libros para distraer mi atención, y poco me preocupé del arresto seguro de mi inocencia, repugnándome solamente el hecho inhumano e innecesario de meterme el domingo 24 del citado mes en un calabozo tan estrecho, que solamente cabía una tijereta, casi sin aire, frente a un excusado pestilente y que para respirar tuve que hacer uso de un abanico. A instancias de mi esposa, fui sacado del calabozo y junto con otros estimables compañeros, fui metido en un salón de donde posteriormente fui conducido a la capital, también con mis compañeros, y llevado de la Estación del Pacífico a la Penitenciaría, en calidad de malhechores, en medio de dos filas de soldados. Y todo el atropello se ejecutó conmigo y los compañeros, para terminar con que yo era inocente y que se me había arrestado por vía de precaución y de "orden superior". Con toda ingenuidad le declaro, que no estaba comprometido en ningún plan revolucionario que ni lo conocía; y dicen

sí, que personas de esta ciudad, de mal fondo, cobardes de nacimiento, ya para hacerse méritos ante el Gobierno, ya para vengar supuestas ofensas, de antemano tenían su plan para ultrajar ciudadanos de esta localidad dignos de todo respeto y consideración. Dichosamente el público sensato de Puntarenas conoce a esas personas y las tiene señaladas en la categoría de los perversos y excito a los buenos hijos de este puerto para imponerles la sanción que merecen.

Redactor:—Tiene alguna otra cosa que revelarnos en relación con su arresto?

Rodríguez:—No señor, no tengo más que referir que me concreto por ahora como siempre lo he hecho, a hacer vida de familia y a mis quehaceres de profesional en este lugar.

Dimos las gracias al Licdo. Rodríguez por su atención y nos retiramos.

Queda demostrado con la relación hecha por el apreciable caballero Rodríguez, que el Gobierno no tuvo noticia de los hechos cometidos con varios ciudadanos, sino días después, es decir, cuando fueron enviados a San José, en calidad de presos políticos.

Necesita Ud. atender algún asunto judicial? Confíelo a don Amadeo Boza Mc. Kellar.

Una mártir

Lo es sin duda Emma Moreno, hija de Chepa del mismo apellido, y a quien tanto la madre, como el amante de ésta, Pancho Padilla, le propinan sendas y cotidianas palizas, sin que la muchacha dé motivo para ello.

Así nos lo informan algunos vecinos de Pueblo Nuevo, donde residen la mártir y sus martizadores, y por lo que tenga de cierto la noticia la damos a las autoridades de policía, para que procedan sin demora a las averiguaciones.

Feliz viaje

Con el objeto de arreglar personalmente, en representación de esta Empresa, algunos asuntos de mucha importancia, partió ayer para la capital nuestro Redactor y compañero don José Manuel Acevedo. Ojalá que las gestiones del señor Acevedo coronen sus decididos esfuerzos y regrese pronto.

El Centro de Amigos

Antenoche celebró sesión la Directiva de la simpática sociedad porteña, tomándose acuerdos de sumo interés para la vida interna de la misma.

El socio bibliotecario don Antonio Gámez, hizo moción para que los miembros de la sociedad que lo desearan recibieran clases de inglés mediante el recargo de cincuenta céntimos por mes a la cuota, y con el fin único de pagar el sueldo que devengue el profesor. No hay para qué decir que la moción fué acogida con agrado, y desde el momento quedó abierta la matrícula. Apenas haya un número no menor de veinticinco alumnos, las clases comenzarán, y creemos que ningún socio dejará de aprovechar la ocasión de adquirir conocimientos tan indispensables como el del inglés, por no sacrificar la bicoca de cincuenta céntimos por mes.

El nuevo Ministro de Fomento

Por acuerdo reciente del Poder Ejecutivo, ha sido encargada a nuestro particular amigo don Cano Aguilar, la cartera de Fomento con carácter de Ministro en el ramo. Aunque tarde presentamos al amigo don Cano, nuestra efusiva y cordial felicitación, deseándole toda clase de acierto en sus difíciles labores.

Detención

Algunas horas del sábado pasado estuvo detenido en el Cuartel de Armas de esta ciudad, el Doctor y General don Isidro R. Amaya. Ignoramos las causas que han motivado el procedimiento que nos ha tomado de sorpresa; pero procuraremos inquirir para informar. De todos modos sentimos cualquier cosa que le ocurra al estimado General.

Libertad absoluta

y no provisional como parece informarlo un diario capitolino, fué la decretada a favor de varios caballeros porteños detenidos en la temeraria suposición de estar en inteligencia con el movimiento subversivo último y que ya se encuentran gozándola al lado de los suyos, con toda felicidad y con el general contentamiento del vecindario.

También

ya hemos visto en libertad a don Magdaleno Bustillos Carranza, lo que celebramos de verdad.

AVISO

TALLER DE COSTURA

Del primero de Marzo en adelante, en nuestra casa de habitación, quedará abierto nuestro taller de costura, en donde nos haremos cargo de todo trabajo en el ramo, poniendo adornos y material si así se desea. Especialidad en camisas para hombre, ropa para niños, toda clase de marcas, bordados a mano y máquina.

Se reciben discípulas.

Hortensia y Sara Jiménez

AU REVOIR

Durante mi corta ausencia del país queda encargado de atender mi clientela mi hermano Eloy Rodríguez, miembro de la Facultad Dental de la República.

ZACARIAS RODRIGUEZ

Puntarenas, 20 de Febrero de 1918.

NAPOLEON SOTO J.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS SOTO & RAVEN

Las bebidas más solicitadas en el país por su sabor y pureza. -- Todas las personas de buen gusto toman hoy estos deliciosos refrescos.

DESPACHO: Frente a la Comandancia.

AGENCIA de la Cervecería Traube